

# EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE

"FRANGAR NON FLECTAR"

LA LATINO-AMERICANA

(Mutualista)

Compañía de Seguros Sobre la Vida, S. C. Ltda.

Reservas de Garantía, \$1,000,000.

Oscar Branni, Presidente.

Pablo Macedo, Luis Méndez, James H. Warner, Vice-Presidentes.

Andrés Bermúdez, Secretario. W. W. Wheatley, Tesorero.

Manuel A. Parraga, Gerente General.

Sus pólizas son indisplicables desde la fecha de su emisión.

Oficinas: 1, San Francisco, No. 8, Apartado No. 11, México, D. F.

8 PAGINAS 3 Cts.

VOL. I. NUM. 1. articulo Registrado como artículo de segunda clase.

MEXICO, SABADO 13 DE OCTUBRE DE 1906.

MIEMBRO  
de la  
PRENSA ASOCIADA

## CON EL DESEO DE UNA COMPETENCIA DE TRABAJO VIENE "EL DIARIO" EN PRO DE LA PATRIA Y DE LA SOCIEDAD.

Una buena porción del público mexicano, ilustrado y emancipado ya de viejas e inútiles preocupaciones, que no tenían razón de ser, viene pidiendo desde hace algún tiempo un periódico nuevo, que satisfaga sus justas aspiraciones y las nuevas exigencias que dieron derecho de imponer al periódico, en estos tiempos en que los crecientes avances de la cultura general y la consolidación definitiva de la confianza pública en las instituciones vigentes y en el porvenir de la República, han modificado radicalmente nuestra vida nacional. Nosotros, después de detenidos estudios y de varias experiencias, esperamos estar en aptitud de dar al público el periódico que pide, y nos esforzaremos para hacerlo así.

Tal es nuestro programa, y de poder llevarlo a cabo, tendremos la satisfacción de hacer una obra buena para la sociedad mexicana y de provecho para nosotros mismos.

En el trabajo de pronta, como en todos los ramos de la actividad de los hombres, hay períodos marcados, etapas precias que no es posible ni sería prudente abreviar ni prolongar. Cualquier periodista, que en cualquier medio, tratase de modificar bruscamente la indele lógica de su tarea y empresario la marcha por una ruta no marcada por la fuerza misma de los acontecimientos, frágasaría irremediablemente porque no habrá como en la labor de la prensa se requiere la paulatina modificación genuinamente evolutiva.

En nuestra prensa nacional hemos podido observar claramente la evolución del trabajo periodístico, durante el escaso siglo que de vida independiente hemos tenido. Ya se ha dicho con frecuencia, y nos complacemos en repetirlo aquí, que el periodismo mexicano tiene un glorioso pasado, en cuanto a su valor intelectual, a la permanencia en la lucha y a la pureza de su patriotismo. Los nombres de los escritores mexicanos que sirvieron eficazmente a su patria dándose las columnas de la prensa periodística, constituyen una legión de honor, cuya lista nominal siempre debemos tener presente los periodistas contemporáneos, porque aquellos hombres nos ofrecen mucho que aprender, mucho que admirar y no poco que imitar dentro de la relación lógica que impone la modificación del medio. Esos escritores dieron una vida muy intensa a la función doctrinaria del periódico e influyeron de manera innegable en los acontecimientos variados que han venido sucediéndose en nuestro país. Ayudaron a los poderes de la Nación a doblar árduos problemas sociales, políticos y económicos que requerían pronto solución, y cuando nacieron, alivios inmediatos: proporcionaron, en todo aquello que de bueno no tengan, y de intentar la adopción paulatina de importantes reformas, tanto en la índole de la labor periodística como en la forma industrial del periódico.

Los grandes periódicos metropolitanos han redobrado sus esfuerzos, cuidando con más esmero que antes su material y su aspecto. Si no lograremos más que eso, ya habremos logrado algo bueno en bien del público.

Regamos a todos nuestros colegas que, al participar en esta competencia pacífica, beneficiosa para el público lector, para la nación y para los periodistas mismos, no olviden jamás que nuestras manos de compañeros no deben desunirse nunca, aun cuando la vez que nuestras sinceras ideas no marchen por idénticos senderos.

El campo en que vamos a movernos es tal suerto vasto, que, en nuestro sentir, ofrece cómodo espacio para todos y cada uno de nosotros: para la ejecución de todas esas empresas con que se engalana nuestra historia y cuyo conjunto ha producido, de aprieto y dependientes" robaron bases firmes, nuestro legítimo orgullo nacional y la justa estimación de los extranjeros. Los periodistas han conquistado un dictadura indecoroso en esta broga del trabajo, es la lealtad.

Queremos que todo ciudadano, cualquiera que sea su interés personal y cualquiera que pueda ser su posición social, encuentre siempre en

### MONUMENTO A VERDI

en la solemne ceremonia, 1,500 italianos forman una

banda

Práctica asociación

Nueva York, Octubre 12.—Hoy fue descubierto el monumento erigido al compositor italiano Verdi, por sus propios residentes en este puerto. Ello monumento se eleva entre la Calle 72 y Amsterdam Avenue. La ceremonia del descubrimiento de la estatua se efectuó por el Consul general de Italia, Signor Danelli, y con motivo del mencionado hito una parada formada por 1,500 miembros de las Sociedades Italianas existentes. El Almirante Saini de la marina italiana, el Reino, pronunció el discurso inaugural y Mr. Patrick McGowan, Presidente del Ayuntamiento, depositó el monumento a nombre de la ciudad.

VACÍO EL NUM. DOYXICAL CON SUPLEMENTO ILUMINADO

que sigue el num. de mañana

### SUMARIO

PÁGINA 1. Editorial, Cablegramas de la Prensa Asociada, y exclusivos de EL DIARIO.

PÁGINA 2. Servicio cablegráfico y noticias locales y de los Estados.

PÁGINA 3. Carta de Rusia. Información de turismos y vapores. Asuntos militares.

PÁGINA 4. Renglones anónimos: "Un encuentro", cuentos Bellas Letras.

PÁGINA 5. De interés para la mujer. Teatros y musicales.

PÁGINA 6. Apuntes científicos. A los jóvenes intelectuales.

PÁGINA 7. Finanzas, cotizaciones mercancías y extranjeras.

PÁGINA 8. Noticias, informes y comunicados.

### LOS ASUNTOS GUR: AMERICANOS

Se rechaza la intervención del Presidente Roosevelt.

Exclusive para EL DIARIO.

Río Janeiro, Brasil, Octubre 12.—El periódico "A Notícia," comentando el rumor de que el Presidente Roosevelt iba a efectuar un viaje entre las Repúblicas Argentina, del Brasil y de Chile, para que gradualmente vayan reduciendo sus armamentos navales, declara que ninguna República Sudamericana permitirá jamás que el Presidente de los Estados Unidos se mezcle en semejante asunto.

EL SERVICIO DE F. C.

DRENAGE EN NUEVA ORLEANS

Exclusive para EL DIARIO.

Nueva Orleans, Octubre 12.—Por primera vez desde la fundación de esta ciudad, la que tuvo verificativo hace ya 18 años, principió a funcionar ésta noche un sistema moderno sanitario y subterráneo de drenaje, que cubrirá el servicio público, formando parte de un sistema de drenaje para el abastecimiento de aguas, cuyo costo total será de 24,000,000 de dólares, y el cual se principió a trazar hace ocho años.

EL REY DE LOS BELGAS

Exclusive para EL DIARIO.

Bruselas, Octubre 12.—El rey

de Bélgica, en su automóvil

despidió a los trabajadores

que habían abandonado sus talleres,

que se negaron a trabajar

para la construcción de la

ciudad de Santo Domingo.

EL ALZA DE LA PLATA

Exclusive para EL DIARIO.

Londres, Octubre 12.—El precio

de la plata de 92 seca en la onza no se habrá alcanzado desde el año de 1893

y hoy solla dura Bruselas. Inicialmente

el aumento continúa en exceso hasta

Niza, en donde permanecerá algún

tiempo.

El Rey declaró que el viernes en su

oficina se elogió algradable que pudiera

darse

### AMERICANOS EN CUBA

#### NO RETIRAN TROPAS ANTES DE PACIFICAR.

Los cubanos son invitados a lograr su desocupación, mediante su propia cordura.

Habana, Octubre 12.—Los Estados Unidos representados por su Comisión de Paz, han anunciado no estar autorizados para poder anunciar cuándo podrán retirar de la Isla de Cuba las tropas americanas, volviendo a entregar las riendas del Gobierno a los hijos del país, pues aseguran que esto no podrá hacerse hasta que se hayan restablecido las buenas relaciones entre los distintos partidos políticos. Así lo aseguró hoy el Gobernador Taft al Comité Revolucionario, con el que están tratando los americanos, con objeto de inducir a los rebeldes, para que hagan cesar las hostilidades y negocien la paz.

"La conferencia celebrada por la Comisión de los revolucionarios, con el Gobernador Taft, el Subsecretario de Estado, Mr. Bacon y Mr. Charles Magoon, que será sucesor de Mr. Taft en el puesto de Gobernador provisional, se realizó ayer en la Isla del Diablo, duró una hora y al final de ella los miembros de la Comisión manifestaron estar satisfechos con la actitud tomada por el Gobierno provisional.

Dicha Comisión iba encabezada por Alfredo Zayas, y el objeto de la misma era solicitar al Gobernador Taft la declaración sobre la política que pretendían seguir los Estados Unidos con Cuba, así como también sobre la política que seguiría el Gobierno provisional en lo que se refiere a los nombramientos de funcionarios para ocupar los puestos públicos.

Los americanos escucharon atentamente todas las representaciones hechas por el Comité y el Gobernador Taft les contestó categoricamente que era imposible hacer otra declaración más allá de la capital oportunidad y nutritiva y decente. Para significar la importancia de nuestra información extranjera, bástenos decir que "EL DIARIO," miembro de la Prensa Asociada, ha logrado la introducción en México del servicio "completo" de aquella poderosa institución, y que contamos, además, con otro servicio cablegráfico exclusivo para "EL DIARIO."

En cuanto al espíritu doctrinario que nos anima, diremos desde luego que somos liberales de todo corazón y que no desperdiciaremos una sola oportunidad en que nuestro modesto esfuerzo pueda servir a los ideales del liberalismo bien entendido. Y como creemos entenderlo bien, jamás declararemos ni agitaremos instintivamente, pero si prometemos, llegado el caso, alcanzar algo más, en pro de nuestros ideales de progreso positivo, que lo que alcanzar suelen los declaradores y agitadores de profesión y de circunstancia.

Podemos, pues, la ayuda de todo el público honrado para compatriota noble y lealmente con los buenos periódicos con que ya cuenta México, y para poder superarlos algún día en provecho de la sociedad.

El Gobernador Taft indicó que desgraciadamente no podía predecir cuándo se llegaría a ese deseado resultado satisfactorio de cosas, pero manifestó que los cubanos mismos podrían apresurarse a obtenerlo, si es que se sentían dispuestos para ello. Indicó que ante todo, era preciso que se vieran unas elecciones honradas y en debida forma, antes de que los Estados Unidos pudieran retirarse justamente de la Isla.

Tanto el Sr. Zayas, como Carlos García y Miguel Gómez, se expresaron a favor del Gobernador Taft, y el Gobernador cubano, como éste, se mostró favorable a la idea de establecer la responsabilidad de poner las cosas en un estado que dicen establecido el Gobernador cubano.

El Gobernador Taft indicó que desgraciadamente no, podía predecir cuándo se llegaría a ese deseado resultado satisfactorio de cosas, pero manifestó que los cubanos mismos podrían apresurarse a obtenerlo, si es que se sentían dispuestos para ello. Indicó que ante todo, era preciso que se vieran unas elecciones honradas y en debida forma, antes de que los Estados Unidos pudieran retirarse justamente de la Isla.

Mr. Taft aseguró a la Comisión que

Mr. Magoon, tomaría en consideración las quejas que se le presentaran

contra la autoridad, y que, abriendo una investigación sobre el asunto, removería a aquellas personas que no fueran dignas de ocupar puestos de confianza; pero que las personas aptas y de buenos antecedentes permanecerían en sus puestos.

La Comisión manifestó al Gobernador Taft que, establecidos resultados, a desglosarse inmediatamente.

Hoy por la noche, una Comisión, en representación de muchos de los americanos residentes en Cuba, presentó un manifiesto a los señores Taft y Bacon, en el que expresaban su agrado de que representaran que el Gobierno no siguiere adelante en la forma contra la cual se habían revaluado.

Mr. Taft aseguró a la Comisión que

Mr. Magoon, tomaría en consideración las quejas que se le presentaran

contra la autoridad, y que, abriendo una investigación sobre el asunto, removería a aquellas

personas que no fueran dignas de ocupar puestos de confianza; pero que las

personas aptas y de buenos antecedentes permanecerían en sus puestos.

La Comisión manifestó al Gobernador Taft que, establecidos resultados, a desglosarse inmediatamente.

Hoy por la noche, una Comisión, en

representación de muchos de los americanos residentes en Cuba, presentó un manifiesto a los señores Taft y Bacon, en el que expresaban su agrado

de que representaran que el Gobierno no siguiere adelante en la forma

contra la cual se habían revaluado.

Mr. Taft aseguró a la Comisión que

Mr. Magoon, tomaría en consideración las quejas que se le presentaran

contra la autoridad, y que, abriendo una

investigación sobre el asunto, removería a aquellas

personas que no fueran dignas de ocupar

puestos de confianza; pero que las

personas aptas y de buenos antecedentes

permanecerían en sus puestos.

La Comisión manifestó al Gobernador Taft que, establecidos resultados, a desglosarse inmediatamente.

Hoy por la noche, una Comisión, en

representación de muchos de los americanos residentes en Cuba, presentó un manifiesto a los señores Taft y Bacon, en el que expresaban su agrado

de que representaran que el Gobierno no siguiere adelante en la forma

contra la cual se habían revaluado.

Mr. Taft aseguró a la Comisión que

Mr. Magoon, tomaría en consideración las quejas que se le presentaran

contra la autoridad, y que, abriendo una

investigación sobre el asunto, removería a aquellas

personas que no fueran dignas de ocupar

puestos de confianza; pero que las

personas aptas y de buenos antecedentes

permanecerían en sus puestos.

La Comisión manifestó al Gober